ALLÁ LEJOS y HACE TIEMPO

Un aire de celebración campea en el presente número de Nuestras Aves, pues 1991 es, para la familia ornitológica argentina un año de conmemoraciones gratas. En primer lugar, nuestra propia institución, la AOP, se apresta a cumplir su 75º aniversario, y lo hará en circunstancias felices, de expansión y rejuvenecimiento.

A las evocaciones y balances que la fecha impone están dedicados una reseña institucional de nuestro presidente, Edmundo Guerra, y sendos artículos de dos socios a quienes la especialidad debe valiosas investigaciones y aportes bibliográficos.

Nos referimos a Tito Narosky y Luis Mario Lozzia. Confiamos obtener otras colaboraciones similares para prolongar en el próximo número la celebración que iniciamos en éste.

El deseo de brindar este material evocativo en el año de las bodas de diamante de la AOP justifica el propósito de que la presente entrega de Nuestra Aves tenga carácter de número especial y explica en cierto modo la demora con que se publica,

aunque lo de especial se refiere más bien a la cantidad de páginas que dichas notas demandan.

Otra conmemoración de singular relevancia es la que preparamos por el 150º aniversario del nacimiento de Guillermo Enrique Hudson, cuya importancia en la historia de la ornitología nacional es ocioso destacar. Su ingente obra, sin embargo, contiene riquezas todavía no reveladas para los estudiosos de habla hispana. Estos filones poco conocidos constituyen la materia de una publicación que la AOP ha encarado para honrar la memoria del preclaro miembro honorario y eminente escritor. En principio, con ocasión del aniversario, el 4 de agosto próximo, a renglón seguido de los festejos institucionales (en torno del 28 de julio), se pondrá en marcha un programa de actos que comenzará con la inauguración del Año Internacional de las Aves - una paloma mensajera partirá desde el predio histórico de Florencio Varela donde Hudson vivió aquellas experiencias germinales de su libro más difundido. "Allá lejos y hace tiempo"- y

proseguirá con el lanzamiento, probablemente antes de fin de año, de la aludida publicación (las observaciones de campo enviadas por el gran naturalista al doctor Philip L. Sclater, de la Sociedad Zoológica de Londres, y luego publicadas en inglés entre 1869 y 1876, juntamente con otros trabajos acerca de los hábitos de las aves argentinas). Esta publicación, a su vez, pretende ser el punto de partida de otro proyecto más ambicioso acariciado por la AOP: la traducción y edición de los trabajos ornitológicos realizados acerca de la Argentina por naturalistas y viajeros del siglo XIX y comienzo del actual.

En el próximo número de Nuestras Aves daremos más detalles de este homenaje editorial a la memoria de Hudson, empresa para la que se ha obtenido un subsidio de la Fundación Antorchas.

El Comité Editor participa del deseo de que las celebraciones y trabajos aquí anunciados fortalezcan los vínculos de la familia ornitológica argentina y contribuyan a consolidar la etapa de florecimiento que hoy vive la AOP.